



MIREYA MENDIETA SALDAÑA

ABOGADA

TLAXCALA



PROFESIÓN: Licenciada en Derecho por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Maestría en Derecho Constitucional y Amparo por la Universidad Iberoamericana, campus Puebla.

EXPERIENCIA LABORAL

Presidenta Nacional de Defensorías Públicas de la República Mexicana. (ANADEPE). Directora de la Defensoría Pública y Asistencia Jurídico y Social del Gobierno del Estado de Tlaxcala. Enlace de la Defensoría Pública ante el Órgano Implementador de la Reforma Penal en el Estado de Tlaxcala. Defensora Pública en Materia Civil, familiar y Penal, Juez Municipal de Xaltocan, Tlaxcala, Directora de Control y Seguimiento de la Consejería Jurídica del Estado de Puebla, Puebla. Vocal del área jurídica del Comité de Control de Desempeño Institucional de la Consejería Jurídica del Gobierno del Estado de Puebla. Titular de la Unidad de Igualdad Sustantiva de la Consejería Jurídica del Gobierno del Estado de Puebla, Secretaria Ejecutiva del Comité de Igualdad Laboral y No Discriminación de la Consejería Jurídica del Gobierno del Estado de Puebla. Enlace Operativo de la Declaratoria de Violencia de Género de la Consejería del Gobierno del Estado de Puebla. Abogada Postulante con experiencia en la defensa jurídica en materia electoral, civil, penal, administrativa.

CERTIFICACIONES

Docente Certificado por SETEC en el Sistema de Justicia Penal Acusatorio. 2014.

Docente Certificado por Examen en Temas de Seguridad Pública e Investigación del Delito del Sistema Penal Acusatorio. 2015.

Certificación en Habilidades y Estrategias de Litigación Oral Nivel Básico, Medio y Avanzado

Certificación Programa “Red Mexicana de Actualización en la Reforma Procesal Penal, Centro de Estudios de Justicia de las Américas.

Diplomado en Derechos Humanos Seguridad Pública y Procuración de Justicia

Diplomado en Derecho Procesal Civil

Diplomado en Actualización Jurídica Procesal

Diplomado “Derechos Humanos en la Practica”, Escuela Judicial del Poder Judicial del Estado de Guerrero.

Curso Especializado en el Sistema de Justicia Penal Acusatorio

Certificación en el Programa de Actualización en Reforma Procesal Penal, por el Centro de Justicia de las Américas de Santiago de Chile.

Diplomado “Derechos Humanos en la práctica”, Asistencia Legal por los Derechos Humanos A.C.

Diplomado en Presupuesto Basado en Resultados impartido por la SHCP

PONENCIAS, CURSOS Y FORMACIÓN CONTINUA

Curso impartido a defensores públicos del Estado de Tlaxcala. 2014

Curso impartido a asesores jurídicos de víctimas del Estado de Tlaxcala. 2014

Curso impartido a agentes del ministerio público del Estado de Puebla. (2015)

Curso impartido a abogados postulantes (2015).

Curso impartido a barras de abogados y empresarios 2016.

Curso impartido a servidores públicos Tlaxcala en tema de perspectiva de género 2017.

Curso impartido a servidores públicos estatales y municipales sobre medidas de protección a mujeres víctimas de violencia (centro de justicia para mujeres estado de Tlaxcala). 2018.

Ponencia en el seminario de protección integral de niñas, niños y adolescentes y la impartición de justicia. 2020.

Curso impartido a las áreas jurídicas de la administración pública de las dependencias y entidades de la administración pública del estado de Puebla, sobre medidas cautelares y su aplicación constitucional y convencional. 2024

Ponencia sobre inteligencia artificial y derecho penal impartida a los alumnos de la facultad de derecho y ciencias políticas de la Universidad Autónoma de Tlaxcala. 2024

Participación en el Curso “Policia primer respondiente para Policías y demás Servidores Públicos”, impartido por el Centro de análisis y Desarrollo del Derecho A.C. a iniciativa del Gobierno del Estado de Tlaxcala.

Participación en el curso “Derecho Procesal Penal (sistema acusatorio) impartido por el Centro de Análisis y Desarrollo del Derecho A.C. a iniciativa del Gobierno del Estado de Tlaxcala.

Participante Seminario Semana Nacional de Acceso a la Justicia, Suprema Corte de Justicia de la Nación a través de la Dirección General de Casas de la Cultura Jurídica.

Participante al Índice de Estado de Derecho en México del World Justice Project.

Participación en el Curso “Atención integral a Víctimas del delito y a personas identificadas en grupos vulnerables”, impartido por el por el Centro de análisis y Desarrollo del Derecho A.C. a iniciativa del Gobierno del Estado de Tlaxcala.

Participación en el Curso “Prevención de las Violencias contra las adolescentes y su participación para la reconstrucción del tejido social” impartido por la comisión nacional de los derechos humanos.

Curso “Sistema Integral de Justicia para Adolescentes” Instituto Nacional de Ciencias Penales INACIPE.

Curso Técnicas de Entrevista e Interrogatorio, Instituto Nacional de Ciencias Penales INACIPE

Participación en el Curso virtual “Los derechos de la Infancia y el acceso a la Justicia” impartido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el fondo de las Naciones Unidas para la Infancia y la oficina de Defensoría de los Derechos de la Infancia A.C.

Curso “Ejecución Penal” impartido por USAID del Pueblo de los Estados Unidos de América y Asistencia Legal por los Derechos Humanos.

Reunión nacional de órganos implementadores de la reforma penal en México. (participante) 2014

Foro nacional sobre seguridad y justicia (asistente) 2014.

Foro nacional retos de la defensoría pública como actor estratégico en el nuevo sistema penal acusatorio. (ponente) 2015